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ESTRATTO DELL'ADUNANZA DELLA GIUNTA CAMERALE 

Risultano presenti alla riunione i seguenti Membri della Giunta camerale Sigg.:

FRANCESCA MARCUCCI in rappr.za del sett. Commercio

ENRICO RABAZZI “       “       “       “ Agricoltura

MAURIZIO SERINI “       “       “       “ Artigianato

MATTEO VALORI “       “       “       “ Turismo

Risulta assente giustificato alla riunione il seguente componente della Giunta camerale Sig.:

GIOVANNI LAVIOSA

Assiste il Dott. Andrea Scarpa, componente del Collegio dei revisori dei conti. 

* * *

Presiede la riunione il Presidente della Camera di Commercio Riccardo Breda, assistito dal 

Segretario Generale Pierluigi Giuntoli, dal Vice Segretario Generale Alessandro Gennari, dal 

Dirigente dell’area III Michele Lombardi e dalla responsabile del Servizio di Segreteria 

Generale Alessandra Coacci.

* * *
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DELIBERAZIONE DELLA GIUNTA CAMERALE 

ALATOSCANA S.P.A.: DETERMINAZIONI IN MERITO ALL’ASSEMBLEA DEI 

SOCI.

Il Presidente comunica che in data 30 Aprile 2025 non è stato raggiunto il quorum deliberativo 

dell’assemblea dei soci della società partecipata Alatoscana S.p.A. e che l’avviso, pervenuto 

in data 15 Aprile u.s. e successivamente rettificato in data 18 Aprile u.s. (note ns. pt. 13324 e 

pt.13492), prevede in seconda convocazione l’assemblea per il giorno 21 Maggio 2025, alle 

ore 11.00 con il seguente ordine del giorno: 

1. Proposta di approvazione di Bilancio al 31 Dicembre 2024 e di destinazione del 

risultato di esercizio: delibere inerenti e conseguenti;

2. Nomina del Collegio Sindacale previa determinazione del relativo compenso: 

deliberazioni inerenti e conseguenti;

3. Business Plan aeroportuale;

4. Varie ed eventuali.

Il Presidente ricorda che la società, partecipata dall’Ente camerale nella misura del 34,36% 

del capitale sociale e dalla Regione Toscana nella percentuale del 51,04% del capitale sociale, 

ha preventivamente inoltrato i documenti all’ordine del giorno della assemblea sociale, che 

sono stati messi a disposizione dei componenti della Giunta camerale.

Come già annunciato nella nota di convocazione della Giunta, informa che alla odierna 

riunione saranno presenti Maurizio Serini componente di Giunta e Presidente di Alatoscana 

S.p.A. e Massimiliano Dosi, Amministratore delegato della società, che invita a collegarsi e 

ai quali dà la parola.

Per il punto 1

L’Amministratore delegato Dosi segnala che nel corso del 2024 l’Aeroporto di Marina di 

Campo ha registrato un traffico passeggeri pari a 6.528 unità, con un calo del 23% rispetto al 

2023 e che tale flessione è in parte imputabile al fatto che nel 2024 l’operatività dello scalo 

elbano non ha beneficiato della Continuità territoriale come nel corso del 2023.

Ciò nonostante lo scalo ha performato bene e il Bilancio 2024 si è chiuso con un utile di 

esercizio pari a euro 67.341.
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Il risultato economico 2024, nonostante un calo del traffico nel periodo estivo che ha portato 

a minori ricavi da vettori e da attività commerciali, ha registrato invece un incremento dei 

ricavi dalla vendita dei carburanti avio e dei contributi pubblici per effetto del finanziamento 

di tutto il rinnovato parco elettrico dei mezzi di rampa. 

Il traffico del 2024 ha potuto contare oltre che su una parte della coninuità territoriale su voli 

della Germania e due voli dalla Svizzera. 

Nel corso del 2024 inoltre il risultato economico è stato sostenuto da importanti iniziative da 

parte degli stakolders, tra questi la Regione Toscana per la conferma del contributo in conto 

esercizio a copertura degli oneri di servizio pubblico sostenuti da Alatoscana per coprire i 

servizi aeroportuali indispensabili previsti dalla normativa aeroportuale e economicamente 

non sostenibili per i volumi dello scalo; Enac per la concessione di contributi pubblici per 

l’acquisto di autovetture e/o mezzi di servizio e propedeutici alla gestione aeroportuale, a 

trazione elettrica; Toscana Aeroporti per il supporto tecnico- amministratitivo ricevuto e 

Camera di commercio per il sostegno nelle attività di promozione commerciale e per le attività 

di coordinamento con il Territorio.

Nell’esercizio 2024 i costi hanno indicato un leggero incremento. Il costo del personale

registato è pari a circa il 50% del totale. Con riferimento alla gestione delle risorse umane 

viene segnalata un’operazione di pagamento del 50% del monte ore accumulato dai 

dipendenti negli anni passati per ferie non godute, per un importo di circa 41.00 euro. Inoltre 

è stato creato un fondo di accantonamento per debiti nei confronti dei dipendenti e, in ottica 

di efficientamento della gestione aziendale, è stato introdotto un piano di smaltimento di ferie 

e di ore di flessibilità. Per il 2025, aggiunge il relatore, è stata fatta una selezione di personale

che ha portato ad acquisire 5 nuove risorse, tutte residenti all’Elba, che hanno già fatto il 

percorso formativo antincendio anche in vista di compensare le uscite di personale già 

intervenute e quelle future.

Per il punto 2 il Presidente ricorda che in base all’art 23 comma 2 del vigente Statuto della 

Società, “è conferita ai soci pubblici la facoltà di nominare un numero di sindaci effettivi ed 

un numero di sindaci supplenti proporzionale alla partecipazione al capitale sociale, ai sensi 

dell’art. 2449, comma 1, Codice Civile.”. La C.C.I.A.A. Maremma e Tirreno ha pertanto 

diritto a nominare autonomamente un componente effettivo del Collegio Sindacale. 
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Il Presidente Breda manifesta apprezzamento nei confronti del lavoro svolto dall’attuale 

Collegio Sindacale e si dimostra favorevole anche ad una sua eventuale riconferma qualora 

dovesse emergere dalla discussione in assemblea.

In particolare, continua il Presidente, propone di avvalersi della facoltà di cui all’art 2449 cc 

così come richiamato dall’art. 23 co. 2 dello statuto societario, confermando il Dott. Gennari, 

come espressione del socio Camera di commercio, rimettendosi alle decisioni della Regione 

Toscana e dell’Assemblea ordinaria dei soci per quanto riguarda gli altri componenti, secondo 

quanto stabilito statutariamente 

Il Segretario Generale, integra quanto detto dal Presidente, riferendo che la Regione Toscana 

provvederà alla nomina di un componente effettivo, mentre avrebbe manifestato l’intenzione 

di voler rinviare la decisione sulla nomina dei componenti supplenti dell’organo di controllo.

In considerazione di questo, si propone di conferire mandato al Presidente di valutare in sede 

di assemblea anche tale opportunità.

Per il punto 3, il dott. Dosi informa che il socio di maggioranza, nell’ambito della procedura 

di monitoraggio delle proprie partecipazioni, ha fornito indicazioni non vincolanti in merito 

alla necessità di “predisporre apposito Master Plan dell’Aeroporto, comprensivo del nuovo 

investimento per il prolungamento della pista di volo, secondo le richieste dell’attuale 

mercato aeronautico, dimostrandone la fattibilità tecnica e la sostenibilità economico 

finanziaria”. Alla luce di quanto sopra esposto, è stato richiesto ad Alatoscana una revisione 

del Business Plan 2025-2028, pur mantenendo la precedente versione valida.

Il Segretario generale aggiunge che anche il socio Camera di Commercio ha inserito 

all’interno del Piano di razionalizzazione, approvato con deliberazione della Giunta Camerale 

n.158/2024, in merito alla società Alatoscana, la verifica del Piano industriale ed il 

monitoraggio delle azioni ivi contenute.

L’Amministratore delegato Dosi fa presente che il Piano Pluriennale contiene le previsioni di 

traffico derivanti dall’aggiudicazione del bando di Continuità territoriale il cui inizio di 

operatività risale al 15 aprile u.s.. Al riguardo, ritiene doveroso evidenziare che ad oggi 

l’operatore, che utilizza aeromobili ad 8 posti, non ha garantito la frequenza del numero dei 

voli programmata: su Firenze sono infatti serviti due voli invece che quattro. Inoltre, al fine 

di non disattendere quanto previsto nella procedura di selezione dell’operatore aereo, 
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l’operatore sta valutando l’opportunità di introdurre aeromobili con una capienza maggiore 

di posti, in modo così da compensare il minor numero dei movimenti.

A questo riguardo, il componente Serini, nella sua qualità di Presidente della Società, afferma 

di aver fatto rilevare direttamente all’operatore qualche perplessità per le scelte attuate,

soprattutto, per i risvolti negativi che ricadono sul turismo elbano.

Si procede poi con la condivisione e l’esposizione dettagliata del Business Plan aeroportuale.

LA GIUNTA CAMERALE

- udito il Presidente; 

- uditi gli interventi del Presidente e dell’Amministratore delegato di Alatoscana S.p.A.;

- vista la Legge 29 dicembre 1993, n. 580, e ss.mm.;

- visto il D.Lgs. n° 175 del 19 agosto 2016, e ss.mm.;

- richiamato il Regolamento per la gestione delle partecipazioni della Camera di 

Commercio della Maremma e del Tirreno;

- visti i documenti trasmessi dalla società, messi a disposizione della Giunta camerale;

- ritenuto di condividere quanto contenuto nel Business Plan 2025-2028 presentato;

- sentito il Segretario Generale;

- a voti unanimi,

D E L I B E R A

1) di approvare il Bilancio di esercizio al 31 dicembre 2024 e la destinazione dell’utile di 

esercizio, pari ad € 67.341 a copertura delle perdite pregresse;

2) quanto al punto 2) all’ordine del giorno:

a. di avvalersi della facoltà di cui all’art. 23 co. 2 dello Statuto societario 2449 cc. e, 

pertanto di proporre la conferma del dott. Alessandro Gennari, quale componente 

effettivo del Collegio Sindacale

b. di rimettersi alle decisioni che assumerà la Regione Toscana in merito alle nomine ad 

essa attribuite;
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c. di dare mandato al Presidente di valutare in sede di assemblea gli ulteriori nominativi 

che saranno proposti in quella sede e di valutare l’opportunità di rinviare la decisione 

sui componenti supplenti ad altra seduta nel caso tale necessità emerga durante 

l’assemblea ovvero proporre la conferma degli attuali componenti supplenti;

3) quanto al punto 3) di prendere atto del Business Plan aeroportuale illustrato, aggiornato 

sulla base delle indicazioni ricevute dalla Regione Toscana, quale azionista di 

maggioranza e di condividerne i contenuti;

4) di incaricare il Presidente o persona dallo stesso delegata a partecipare all’Assemblea

ordinaria dei soci convocata per il giorno 21 Maggio p.v., per rappresentarvi quanto 

deliberato dalla Giunta nella riunione odierna.

IL SEGRETARIO GENERALE IL PRESIDENTE

(Dott. Pierluigi Giuntoli) (Riccardo Breda)
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